



Réflexions d'un Municipal sortant

Olivier GUIGNARD

Par la magie du calendrier, lorsque ces lignes seront publiées, le 2e tour des élections à la Municipalité sera à deux jours de sa conclusion. Viendra pour moi le temps de la passation de mes activités. Subtilement, le rédacteur du Carnard Déchainé a mentionné que j'étais bon camarade avec du potentiel, mais que j'étais un homme invisible. Il n'a pas dit un homme de l'ombre et c'est juste.

J'ai œuvré collectivement pour le bien de notre communauté et j'ai accepté et respecté comme mes collègues une charte de fonction proposée par les deux Syndics avec lesquels nous avons collaboré.

La sérénité des délibérations du Conseil Municipal a été réelle et une bonne harmonie a régné au niveau des services communaux ce qui a profité à l'avancement de beaucoup de projets. Les prises de décisions sont toujours des équilibres très sensibles qui demandent à chaque participant de mettre de côté ses intérêts et ses idées pour rechercher la meilleure solution pour la communauté.

En juillet 2016, lors de la répartition des tâches municipales, j'ai reçu entre autres les bâtiments et la culture. Désigné pour m'occuper de l'ambitieux projet de réunion déjà approuvée des trois musées de notre Commune, c'est la collaboration entre l'Administration Communale et la trentaine de bénévoles enthousiastes et persévérants qui a permis de récolter plus de 7,3 Mio de francs sur les 9,8 nécessaires au projet.

La collection Baud reste à Sainte-Croix, le permis de construire est en force et c'est un projet passionnant qui va pouvoir aboutir. Le soutien du Conseil Communal a toujours été unanime et des nombreux donateurs d'ici et d'ailleurs ont cru à cette entreprise qui va pouvoir se réaliser ces prochaines deux années. Ainsi que vous l'avez lu dans une édition précédente de ce journal, le Pou-du-Ciel de mon père va repartir pour Lucerne. C'est normal, les avions sont faits pour voyager. C'est la première étape du transfert des pièces du musée avant sa transformation.

Même si rien n'est jamais acquis, la stabilité financière de l'association Mon Ciné a aussi été un souci qui a été réglé par le biais de subsides fixes et couvertures de déficits introduits dans le budget communal. Le Royal se veut un forum d'échange d'idées pour la vie future.

La Suisse est petite et Sainte-Croix encore plus. A la vue des problèmes et des conflits que le monde est en train de traverser, le réflexe va être de se replier sur soi-même. Le confinement en est un exemple. L'autarcie est utopique mais je comprends très bien les démarches écologiques pour conserver un niveau de vie et protéger la planète. Il y 11 ans, j'ai obtenu le label Minergie VD-374 pour ma maison aussi équipée de panneaux solaires et une citerne d'eau de pluie. Il est probable que dans un proche avenir, chacun devra planter des pommes de terre.

Il a fallu 5 ans pour obtenir les autorisations cantonales et fédérales pour l'installation des abreuvoirs au Cochet. Il faut avoir de l'empathie pour le monde agricole qu'il faut soutenir davantage et ne pas les faire changer de modèles économiques tous les 4 ans au gré des équilibres politiques fluctuants.

C'est connu, les bâtiments coûtent cher et donc ce dicastère fait dépenser de l'argent. Le nouveau collège de la rue des Métiers 3 inauguré en 2017, les rénovations du collège et de la salle de gym de L'Auberson, l'extension de la caserne des pompiers, le suivi des études et des procédures pour la nouvelle salle de gymnastique : toutes ces réalisations ont été ou seront payées par la Commune. Financés de l'extérieur, l'EMS l'Arbre de Vie a été inauguré, la gare est en plein chantier, le chantier du Musée va commencer et les études de la correction de la route de la Côte sont terminées. C'est une centaine de millions de francs qui auront été injectés dans l'économie locale et régionale au cours d'une décennie. Nous ne sommes donc pas oubliés et pour citer encore le rédacteur mentionné au début, ayant parcouru un bout de chemin avec nos autorités, je vais pouvoir retourner me consacrer plus tranquillement à ma Paroisse.